### REPUBLICANOS

Fran Ruiz - Página 13

Ron DeSantis tira la toalla y da su apoyo a Trump para volver a la Casa Blanca

# DeSantis se retira de las primarias republicanas y se somete a Trump

Encuesta lo sitúa muy por debajo del expresidente y de Nikki Haley en las primarias del martes de Nuevo Hampshire

# Fran Ruiz

mundo@cronica.com.mx

El gobernador de Florida, Ron DeSantis, se rinde. El candidato republicano ultraconservador, quien tras las elecciones de medio término de 2021 logró durante un par de semanas superar en las encuestas a Donald Trump en la carrera por la candidatura presidencial republicana, tiró este domingo la toalla, tras arrasar el presidente en los caucus de Iowa y luego de que las encuestas sobre las primarias de Nuevo Hampshire del martes lo releguen a un tercer puesto, muy por detrás del expresidente y de la exembajadora en la ONU, Nikki Haley.

"Hoy suspendo mi campaña. Ahora, tengo claro que la mayoría de los votantes de las primarias republicanas quieren darle otra oportunidad a Donald Trump", añadió el gobernador, quien creyó que podía arrebatar la candidatura al polémico expresidente, copiando su agresiva retórica antiinmigrante, pero con el plus de su juventud (45 años frente a 77 años) y de que no arrastra problemas con la justicia.

La derrota de DeSantis supone, además, una doble humillación, ya que se puso al servicio de Trump, pese a que éste lo insultaba constantemente llamándolo "DeSanctimonius" (por "desantimonius" mojigato en inglés).

"Firmé un compromiso para apoyar al candidato republicano y cumpliré ese compromiso. Tiene mi respaldo porque no podemos volver a la vieja guardia republicana de antaño", señaló, en un último ataque a Haley, quien representa el minoritario sector moderado del Partido Republicano, frente a la corriente radical de los trumpistas.

### **HUNDIDO EN LAS ENCUESTAS**

La retirada de DeSantis se produce a solo dos días de las primarias de Nuevo Hampshire, en las que sus perspectivas eran pésimas. Según la última encuesta publicada este domingo por la CNN, la intención de voto con que contaba en este estado era del 6%, a años luz del 50% de Donald Trump y del 39% de Nikki Haley.

En las encuestas nacionales el gobernador de Florida se hallaba a cerca de 50 puntos de Trump y había caído por detrás de la exgobernadora de Carolina del Sur.

### "YA DEJARÉ DE LLAMARLE MOJIGATO"

Todavía sin poder evitar burlarse del gobernador de Florida (donde tiene su mansión Mar-a-Lago), Trump agradeció el apoyo recibido de DeSantis, durante una visita sorpresa a un equipo de voluntarios de su campaña en Nuevo Hampshire, donde afirmó que queda "oficialmente retirado" usar en su contra el apodo despectivo 'DeSanctimonious'.

"Ahora es tiempo de que todos los republicanos se unan en torno a Trump" para derrotar al actual mandatario, Joe Biden, y a su "desastrosa presidencia", señaló un comunicado de la campaña de Trump, que arremetió contra Haley, a quien tachó de "candidata de los globalistas y de los demócratas".

## NINGUNEADO POR HALEY

Por su parte, la exgobernadora de Ca-

rolina del Sur (2011-2017) y exembajadora ante Naciones Unidas (2017-2018) recibió hace semanas el apoyo del Chris Sununu, el popular gobernador de Nuevo Hampshire y declarado antitrumpista, con el que ha recorrido el estado a medida que las encuestas iban, cada vez más, acercándola a Trump.

Después de quedar tercera en Iowa, Haley defendió que la contienda republicana ya era "cosa de dos", refiriéndose a ella y Trump y sacando de la ecuación a DeSantis.

Además, también se ha negado a seguir participando en debates con DeSantis y sin Trump. Haley ha dicho que la próxima vez que debata lo hará o bien con Trump, o directamente con el candidato demócrata, es decir el presidente, Joe Biden.

Después de Nuevo Hampshire, las primarias se trasladan a Carolina del Sur, el estado del que fue gobernadora.

"La campaña es ahora cosa de un hombre y una mujer", declaró Haley, quien, no obstante, debe intentar ganar en Nuevo Hampshire y Carolina del Sur, o al menos no perder por mucha diferencia, si no quiere que la carrera republicana sea cosa de uno.





Foto de archivo de Ron DeSantis, apoyado por Trump durante la campaña de reelección en noviembre de 2021.